

## EDITORIAL

En este número de la Revista Venezolana de Análisis de Coyuntura, se incluyen, entre algunos de nuestros contribuyentes, un conjunto de trabajos expuestos por los profesores del Doctorado en Ciencias Sociales de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales en las Primeras Jornadas del Postgrado en Ciencias Sociales, realizado en febrero del 2005. Inicialmente, Enrique González diserta sobre el cuestionamiento al que han venido siendo sometidos los principales discursos sociales de alcance general entre finales del siglo XVIII y finales del XX; seguidamente, Samuel Hurtado y María Cristina Olivo nos presentan aspectos relevantes del principio y comportamiento ético en la práctica científica, finalizando este primer bloque temático con el artículo de Susana Strozzi, "En busca de la felicidad perdida", donde la autora trata mediante un recorrido con esta pregunta sobre los desafíos actuales de las Ciencias Sociales en relación con la condición del sujeto humano. Luego, Migdalia Perozo, presenta un artículo sobre la ética empresarial y la gestión del conocimiento, donde plantea que en la dinámica empresarial se deben manejar los valores de principios de ética como parte del proceso de los códigos de comportamiento y tomas de decisiones que conduce a los participantes de la sociedad organizada al respeto y a la dignidad.

Un segundo bloque, trata el tema de la pobreza, Trino Márquez presenta los desafíos que confrontan las ciencias sociales en América Latina, especialmente en Venezuela ante los problemas que se derivan del estudio de la desigualdad, la pobreza y la exclusión. Maryori Machado y Neritza Alvarado, revisan algunos lineamientos generales necesarios para el diseño de una estrategia dirigida a la superación de la pobreza en Venezuela, identificando debilidades de la política social que han afectado su ejecución e impacto sobre la misma y la necesidad de la creación de un sistema de seguimiento y evaluación para conocer los aciertos y desaciertos de las estrategias; Augusto De Venanzi, en su artículo explora diversos casos de exclusión social a través del tiempo y del espacio con el propósito de descubrir los mecanismos básicos que la producen en el proceso productivo y concluye señalando algunas de las dificultades encontradas en la superación de la exclusión social. Este segundo bloque temático se cierra con el artículo de W. Risso y Gabriel Storch, en el cual nos presentan un análisis del concepto multidimensional del desarrollo humano, tratando de ver la influencia de esta variable en crecimiento de la economía uruguaya, mediante el desarrollo de un modelo de regresión lineal.

A continuación, Ana María Rusque diserta sobre la visión amplia que deben tener los estudiantes sobre la responsabilidad social del empresario, la cual de-

be ir más allá de la actividad individual y ubicarse en aspectos del bienestar común, por lo que es importante incorporar en los estudios el tema del Capital Social, objeto de discusión por los organismos internacionales desde hace años. Luego, Yanina Suárez y Thais Ledezma analizan los resultados de una evaluación de opinión de los beneficiarios del programa “Desarrollo del aprendizaje en la empresa”.

Un último bloque trata el tema político, Elys Mora B. presenta un artículo donde explora una parte de la problemática de la política venezolana, especialmente en el espacio de la administración pública y algunas implicaciones en el plano local, combinando aspectos conceptuales y analíticos con dimensiones normativas con la finalidad de proponer algunas alternativas para avanzar en el proceso de redefinición del gobierno; Miguel Ángel Latouche hace una revisión de la situación del sistema político venezolano posterior a la llegada al poder del presidente Hugo Chávez y, Seny Hernández nos ilustra sobre los criterios que prevalecen en el cabildeo político de Canadá, donde la ética trasciende el ámbito formal y pasa a ser una ética operativa, que caracteriza a los regímenes democráticos progresistas.

La sección de artículos de la Revista finaliza con un trabajo de María Alejandra Cabeza, donde nos presenta los principios guías que deben existir para garantizar el éxito de sistemas de reciclaje, explicando la necesaria integración que existe entre cada uno de los eslabones que intervienen en el ciclo de la vida (de la cuna a la tumba), a objeto de contrarrestar el impacto de los residuos en la esfera económica así como en el medio ambiente.

En la sección de indicadores se detalla información sobre desocupación, aclaratorias metodológicas y evolución del costo Canasta Alimentaria Oficial, pobreza, desarrollo humano y gasto público real en desarrollo y participación.

En este número se incluyen dos documentos, Agustín Blanco M., nos ilustra con un diálogo donde plantea reflexiones importantes sobre la pobreza, finalizando su disertación con la necesidad de exigir una verdadera reinterpretación de lo actuado por parte de la humanidad que no sufre la enfermedad de la pobreza y; José Guerra, en forma concreta, nos explica que el desempleo es un problema nacional, y que, en un país donde proliferan los pobres, los empleos de papel generados por una política liberal salvaje tienden a reproducir y perpetuar la pobreza, ya que los salarios de los trabajadores no son suficientes para satisfacer la necesidad de alimentación

Agradecemos a nuestros contribuyentes por llevarnos a tan profundas reflexiones y permitirnos avanzar en el estudio del hombre, su entorno social, económico y político.